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昨晚的亚冠第4轮，申花以0：2不敌水原，依旧一胜难求，小组出线形势格外严峻。反观同城的上
港，则豪取3胜1平，提前2轮闯入16强。虽然只是赛季初期，但此般处境却与上赛季如出一辙，上海双
雄再次遭遇到冰火两重天。

上海双雄依旧冰火两重天

青年报记者 张逸麟

本报讯 饿狼般的风格，如潮
般的攻势，在蔚山客场，上港遭遇
了新赛季最艰难、最惊险的半场
球。蔚山现代在上半场错失多次
得分良机，而佩雷拉中场时的调整
让下半场收效显著，立刻扭转了局
势。胡尔克利用反击助攻埃尔克
森破门，比赛结束阶段更是狂攻蔚
山城池。而这场1:0的胜利也帮
助上港提前两轮小组出线。

3年亚冠小组赛，上港的表现
都非常稳定，每一年都能提前出
线。而今年最大的区别是在客场
表现更出色，连续攻克了川崎和蔚
山，佩雷拉可谓居功至伟。

半场危如累卵，半场稳如泰山
为了保证双线作战所必要的体

能储备，佩雷拉在昨天上港的首发
阵容中作了3处调整，吕文君顶替武
磊，林创益顶替艾哈迈多夫，本赛季
一直坐板凳的傅欢也取代了王燊

超。对于赛季初始终保持首发稳定
的上港来说，轮换确实会带来一定的
隐患，昨天的上半场比赛，林创益和
傅欢完全没有比赛状态，上港的中场
控制力和防守能力都大打折扣。

相比之下，在上一轮K联赛轮
换了几乎全部主力的蔚山气势汹
汹，就像一把拉满弦的劲弩，从比
赛的第1分钟开始就铆足了劲和
上港玩命，利用上港两个肋部的空
当频繁发起边路快攻，一时间上港
门前风声鹤唳。

可也许是这根弦拉得太满，太
想赢球，蔚山球员反而在临门一脚
的处理上不在状态，丰田阳平近在
咫尺的单刀打上了看台，温德比希
勒面对空门踢中了横梁，一次又一
次浪费了绝佳机会。当然上港的
运气非常好，上港主帅佩雷拉赛后
坦言：“我们在攻守转换过程中，留
给对手太多的空当。上半场我们
运气不错，对手应该有进球。”

在中场休息时，佩雷拉迅速作
出调整，艾哈迈多夫和武磊下半场

一同出场，同时改变了阵型，武磊
和胡尔克在防守时退得较深，几乎
是一个6-3-1的阵型，填补了肋
部的空当。上港确实一定程度上
放弃了对中场的控制，但蔚山徒有
中场，没有两肋的空当，边路突破
空间完全被堵死，中路渗透也难以
奏效，基本上组织不起有效的进攻。

比赛的50分钟时，胡尔克和埃
尔克森在反击中打出配合，绿巨人
碾压了朴柱昊，在底线送出倒三角
传球，埃尔克森中路跟上一脚破门，
这个进球显示了胡尔克强大的个人
能力，同时埃尔克森也在上港小组
赛的两个客场都打进了制胜球。

由于上半场发力过猛，比赛的
最后十几分钟蔚山后继乏力，倒是
上港机会颇多，埃尔克森两次门前
抢点射门偏出，武磊最后时刻的头
球攻门也是被横梁拒绝，对于下半
场的蔚山来说，能保住0:1的失利
也是一种运气了。

连续三年小组提前出线
今年亚冠小组赛的两个客场，

上港都是以1球小胜，虽然昨天的
比赛上半场没有丢球有一定运气
的成分，但不可否认的是，上港两
场比赛的防守策略都很对头，佩雷
拉的球队攻得出去，也收得回来，昨
天对阵蔚山，上港的高位逼抢比较
有限，但节省了更多的体能，也减少
了风险。“如果我们在明知身体状态
不佳的情况下还要打高位逼抢，可
能就会被对手打进很多球。”佩雷拉
赛后说，“所以我要求胡尔克和武磊
都要回来防守，在防守的基础上再
去进攻。”在临场调整能力上，佩雷
拉比博阿斯更胜一筹。

击败蔚山后，上港的小组积分
已经达到10分，提前两轮小组出
线，同时也是东亚区第一支小组出
线的球队。而纵观上港的亚冠小
组赛历史，3年来每一年都能完成
提前出线的任务，充分展现了实
力。以目前的形势来看，上港淘汰
赛首轮的对手很有可能是鹿岛鹿
角和水原三星其中的一支。

上港客胜蔚山 东亚区率先出线

青年报记者 蔡创

本报讯 新赛季已经6场比赛
不胜的申花，仍在延续着自己不胜
的记录。在昨晚主场与水原三星
的小组出线关键中，没有退路的申
花最终还是以0：2告负，遭遇亚冠
首场失利，同时，出线也仅剩下理
论可能。

生死战“太保守”
由于此前申花与水原仅相差

一分，因此这场直接对决实际上是
一场6分大战，谁能取胜谁就能牢
牢掌握出线主动。之前在客场拼
下一分的申花此番回到主场，取三
分是球队唯一的目标。

不过在这样一场非赢不可的
比赛中，吴指导一开场却排出了5
后卫阵型，如此保守的阵型也使得
申花在上半场几乎没有什么像样
的攻势。之所以如此安排，吴金贵
坦言主要还是受困于人员伤病，

“因为球队在中后卫上出现了伤
病，原来的四后卫阵容也不是很完
整，因此我们只能用人数上的优势
去弥补战术上的软肋，由于水原打
的是3-4-3，而且他们前场的3名
队员实力很强，如果我们用4后卫
的话很难对抗，所以我们防守的时
候打5-4-1，进攻的时候变成3-
4-3。”

而这种被动一直持续到下半
场由水原三星的德扬率先打破僵
局后才有所改变，吴金贵用张璐替
下孙凯，随后又用毛剑卿替下王
林，申花的进攻也终于有所起色，
不过遗憾的是当机会出现在面前
时，队员们却始终无法把握住，先
是瓜林将单刀球直接传给了门将，
随后上轮德比中轮休的马丁斯也
错失了门前包抄的机会。对此吴
金贵也遗憾地表示浪费机会便受
到了惩罚，“球队上半场稍显被动，

而下半场的丢球对于球员的信心
打击很大。尽管如此，在失球后我
们也进行了变阵，控制了场面，创
造了机会，但没有把握住，最终受
到了惩罚。从整个比赛来讲，对手
并没有太多机会，只是依靠一个界
外球和角球取得了进球，但不管怎
样输了就是没有理由的。”

出线希望渺茫
对于申花来说，本场失利后目

前已经落后水原达4分，同时相互
交战的积分又处于劣势，球队要想
从小组中突围，自身先要确保剩下
的两场比赛拿满6分。同时水原
三星后两轮要两连败或者一负一
平，才能力压对手出线。面对如此
渺茫的出线希望，吴金贵也坦言接
下去将会把重心转移到联赛上，

“对于亚冠我们还是以锻炼队伍为
目的，力争取胜，但无奈遇到了伤
病。而且我们本身就是以杯赛冠
军的身份进入到亚冠的正赛，实力
上就有差距，再加上伤病就更加没
法踢。现在联赛才刚开始，前两场
打得也不是很理想，相信调整之后
会变得越来越好。”

而比出线希望渺茫更加糟糕
的是申花新赛季以来已经遭遇了7
轮不胜，对于球队士气是一个很大
的影响，吴金贵也坦言，“因为在整
个冬歇期我们做得很好，新赛季开
局两场亚冠打得也不错，但没有赢
球对于球员的心理上肯定会有影
响。不过申花经历了这么多曲折，
相信随着伤员回归球队会变成一
支成熟和有章法的队伍。”

“尽管亚冠出线渺茫，但那些
平时联赛中很少有上场机会的球
员得到了锻炼，也达到了练兵的目
的”，李帅表示，“伤病对于球队的
影响确实太大了，现在想不了这么
多，只有靠能够上场的球员咬咬
牙，一场一场去拼。”

主场再败 申花出线仅剩理论可能

不敌水原，莫雷诺似乎显得很失落。

埃尔克森进球后庆祝。


